



"Es war eine entspannte Schulzeit": Nico und seine Mutter Claudia Stable. © Gleixner

🗨️ 12 📄 📧 📧 Aktualisiert: 15.09.15 - 07:44

NICO WOLLTE LIEBER AUF DIE REALSCHULE

Mutmach-Geschichte zum Schulanfang: Es geht auch ohne Gymnasium

Freising - Der Viertklässler Nico hatte ein Bombenzeugnis, aber er wollte nicht aufs Gymnasium, sondern auf die Realschule. Wahnsinn, sagten seine Freunde. Das war 2009. Jetzt hat Nico sein Abschlusszeugnis. Bereut hat er nichts. Eine Mutmach-Geschichte zum Schulanfang.

Eigentlich, sagt Claudia Stable, die Mutter, „eigentlich ist alles genauso gelaufen wie vorausgesehen.“ Claudia Stable sitzt am runden Wohnzimmertisch, daneben ihr Sohn Nico, vor sich haben sie einen Zeitungsartikel aus dem Jahr 2009. Die Überschrift: „Freiwillig aufs Gymnasium verzichtet“. Damals berichteten wir über den Freisinger Grundschüler Nico Stable, der im Übertrittszeugnis einen Notenschnitt von 1,66 hatte – und trotzdem nicht aufs Gymnasium wollte. Sondern auf die Karl-Meichelbeck-Realschule Freising. Weil der Druck im G8-Gymnasium Nico abschreckte. Weil er am Nachmittag halt gerne mal draußen war. Und weil er Zeit für sein Hobby haben wollte. Fußball und so. Genauer gesagt: „Nicht Fußball-Star, sondern Schiedsrichter will er werden.“ So schrieben wir damals. Und so ist es gekommen.



"Freiwillig aufs Gymnasium verzichtet": So schrieben wir 2009 über Nico.

Man muss sagen, dass sich in der Familie Stable ziemlich viel um Fußball dreht. Der Vater ist Jugendtrainer beim SV Vötting, trainiert eine Mädchenmannschaft. Aus diesem Blickwinkel beäugt er das G8 eher misstrauisch. „Die Mädchen hetzen sich ab, kommen direkt nach der Schule zum Training.“ Nein, so was möchte er für seinen Sohn nicht. „Nico hätte sehr gelitten“, sagt seine Mutter.

Stattdessen also die Realschule. Es waren entspannte Jahre, erzählt die Familie. Nico wählte den wirtschaftlichen Zweig, Schwerpunkt Wirtschaft & Recht. Er war Tutor für die jüngeren Schüler und machte bei den Wirtschafts Junioren mit, eine Art Quiz auf hohem Niveau. Einmal durfte er sogar deswegen zu einer Bundesentscheidung reisen. „Bundes-Schlafuchts“, so schrieb damals das Freisinger Tagblatt über Nico.

Mutter Claudia Stable erzählt das mit einigem Stolz. Sie hat alles in einem Ordner gesammelt. Die Zeugnisse und die Zeitungsberichte. Wobei sie findet, dass Nico nicht nur durch die Schule, sondern auch durch seinen Job als Schiedsrichter „erwachsener“ geworden ist. Schon mit 13 hat er die Prüfung bestanden, wurde damals Freising's jüngster Schiedsrichter. Das war Nicos Meisterstück. Schiedsrichter – das ist seins. Erst bei der Jugend, mittlerweile auch bei Spielen der Erwachsenen. Marzling gegen Gammelsdorf, Kreisklasse – Nico kennt seine Pappenheimer. Auf dem Rasen sind die Sitten rau. „Pfeif doch kleine Kinder“, riefen sie ihm anfangs zu. Doch Nico ließ sich nicht beirren. „Manche wollen sich von einem 16-Jährigen ja nichts sagen lassen.“ Von wegen. Auch rote Karten hat er schon verhängt. Schiedsrichter – das steht für Gerechtigkeit und Unparteilichkeit, Qualitäten, die man auch abseits des Fußballplatzes gut brauchen kann. Findet Nico.

Die Realschule hat er Ende Juli abgeschlossen. Er hat nun die Mittlere Reife. Doch das war's noch nicht: Wer an der Realschulen in Deutsch, Englisch und Mathematik mindestens einen Schnitt von 3,5 hat, der kann auf die Fachoberschule wechseln und in zwei Jahren sein Fachabitur machen. Nico hatte eine zwei vor dem Komma – und für ihn war eigentlich von Anfang an klar, dass er weitermachen werde. Jetzt eine Lehre beginnen, das kam für ihn zu früh.

Einen Berufswunsch hat er noch nicht. „Mit 16 irgendetwas für die nächsten 50 Jahre entscheiden – das ist nicht einfach.“ Nico zuckt mit den Schultern. Die Frage ist ihm etwas unangenehm. Erst mal wieder Schule. Heute ist sein erster Tag an der FOS. Mal sehen, wie's weitergeht. „Aber in einem Jahr wirst Du dich entscheiden müssen“, sagt sein Vater Thomas. Nun denn. „Nico wird seinen Weg machen“, schrieben wir damals, im Jahr 2009, am Ende der Geschichte. Daran hat sich nichts geändert.

In

[München gibt es in diesem Schuljahr übrigens mehr Schüler als je zuvor](#)



Dirk Walter



Das könnte Sie auch interessieren



Die digitale Zeitung: Das neue ePaper ist da
Am See, im Zug oder auf dem Berg: Ihre Zeitung ist dabei. Mit dem ePaper des Münchner Merkur sind Sie überall bestens infor...



Promi-Slipblitzer beim Wiesn-Frühstück bei Tiffany
München - Beim traditionellen "Frühstück bei Tiffany" läuteten zahlreiche Promis am Samstag die Wiesn abseits der...



Anzeige: Von Helden und Ehrenamt. Mission Ehrenamt. Auf ins Leben.

Polizei stoppt betrunkenen Effenberg nach Wies...
München - Prominentes Opfer bei einer Verkehrskontrolle in München-Schwabing: Stefan Effenberg (47) ist nach tz-Inforna...



Anzeige: "Privatpatienten im Alter? Arm oder..."
21.09.2015 - Bevor Ende des Jahres die PKV-Beiträge weiter steigen, sollten Versicherte...



Es war eine Frau! Messerstecherin vor Käfer...
München - Wiesn-Schock gleich am ersten Sonntag: Gegen 1 Uhr nachts ist ein 33-Jähriger nahe dem Käfer niedergestochen...

hier werben

powered by pieta



Meistgelesene Artikel

Freising	Freising	Freising	Berufsfit
<p>lädt...</p> <p>Das Triathlon-Training, nach dem man seine Semmel nicht mehr heben kann</p> <p>Freising - „Schmerz ist dein Freund“, sagt Florian Wildgruber. Der erfolgreiche Triathlet hat schon verletzt Wettkämpfe bestritten und ist nur umso motivierter zu Werke ...</p>	<p>lädt...</p> <p>Landrat: Zustrom muss kanalisiert werden</p> <p>Freising - Landrat Josef Hauner funkt in der Flüchtlingskrise seit Wochen SOS. Er ist in der jetzigen Situation für eine Einschränkung des Asylrechts. Doch es existieren ...</p>	<p>lädt...</p> <p>Ohne Führerschein eingefahren</p> <p>Freising - Seit Jahren fährt der 27-jährige Auto ohne Führerschein. Drei Mal meisterte er Kontrollen, bediente die Polizei einfach mit Daten eines Bekannten. Doch ...</p>	<p>lädt...</p> <p>Neues Berufsfit-Logo gesucht!</p> <p>Das Logo der Berufsinfomesse Berufsfit besteht bereits seit neun Jahren. Daher rief der Arbeitskreis Schule-Wirtschaft im Juni 2015 einen Design-Wettbewerb ins Leben.</p>

Kommentare

Alle Kommentare anzeigen

Unsere Services für Sie im Überblick

Service	Anzeigen	Abo	Über uns
Wetter	Trauer	Übersicht	MerkurBlog
Verkehr	Autoanzeigen	Aboservice	Kontakt
Lokalnachrichten	Stellenanzeigen	Probeabo	Impressum
FC Bayern München	Immobilienanzeigen	ePaper	Datenschutz
Oktoberfest-Live	Kleinanzeigen	Preise	FAQ
	Anzeige aufgeben		AGB
			Mediadaten Online
			Mediadaten Print
			Über unsere Werbung